
Le nouvel an chinois
Même si nous avons déjà mis le pied 

en l'an 2011 le 1er janvier, nos voisins  chinois 
vont accomplir leur passage dans l'année du lapin 
de métal,  le 3 février, jour sacré pour les 
chinois, qui quit tent leur travail et  rejoignent 
leurs familles. Le nouvel an ou autrement dit , la 
fête du printemps, en Chine ne se résume pas à 
un repas en famille à manger du chapon et des 
marrons, il se prépare 15 jours à l'avance, 
s'accompagne de fest ivités et de tradit ions. On se 
réunit  en famille et on rend les vœux à nos amis, 
nos voisins... et  les plus jeunes présentent leur 
respect au plus anciens. On mange  des nouilles 
longues (symbole d'une longue vie), du 
pamplemousse (fruit  de la prospérité), du Nian 
gao (équivalent du pudding en Grande Bretagne), 
Jai (un plat de légumes qui amène la fécondité, la 
chance...). Pour hériter d'une bonne année, les 
chinois misent d'autant plus sur les symboles et 
sur les légendes ancestrales que les occidentaux ! 
Une ambiance de fête envahit  les foyers mais 
aussi dans les rues dans lesquelles on assiste à la 
danse du dragon, du lion ou on flâne dans le 
marché des fleurs. Pour les grands travailleurs que 
sont les chinois, c'est le moment de s'amuser, de 
faire une coupure avec le travail et  de profiter de 
ses proches. On fête le nouvel an chinois 
également dans le quart ier Chinatown et aussi 
dans le quart ier chinois de Paris, où les fest ivités 
sont évidemment moins présentes. A chacun sa 
façon de rentrer en l'an 4648 !                             
                Aribo.
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"La presse est la parole à l'état de foudre, plus vous la comprimerez plus l'explosion sera violente." F. R. de Chateaubriand
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EDITO

Un journal au lycée à quoi cela peut-il bien servir ? Ce journal est destiné à tous ! Il doit permettre 
de partir à la découverte de nouveaux horizons dans le monde entier, vu par nos yeux de lycéens 
tout en permettant de lire avec plaisir comme nous prenons plaisir à vous l'offrir. C'est pourquoi 
certains sujets sont abordés avec légèreté, parfois avec humour. Le titre de ce journal évoque un dieu 
grec Hermès qui fut le messager de l'Olympe. Avec beaucoup de modestie nous suivrons son 
exemple. Ce journal n'a aucun parti pris hormis celui de la liberté d'expression et de la presse.            
Bonne lecture à tous.                                                                                                        La rédaction.

Aung San Suu Kyi libérée
Aung San Suu Kyi est une femme polit ique 

birmane prix Nobel de la paix. Elle est une figure de 
l'opposit ion non violente contre la dictature 
militaire de son pays. Afin qu'elle ne puisse plus 
exercer son pouvoir polit ique, elle a été placée sous 
résidence surveillée par la junte militaire Birmane. 
Elle resta ainsi sept ans emprisonnée mais soutenue 
dans le monde ent ier. Le 13 Novembre, Aung San 
Suu Kyi fut  libérée elle semblait  sereine et heureuse 
de revoir ses compatriotes. Là, elle prononça ce 
même discours « La démocrat ie, c'est la liberté 
d'expression » elle mentionna également sa volonté 
de revenir dans le jeu polit ique birman "J'ai besoin de 
l'énergie du peuple. (...) Je veux entendre la voix du 
peuple et, ensuite, nous déciderons de ce que nous 
voulons faire" a t-elle annoncé. Elle prononça 
également sa volonté de faire augmenter le niveau de 
vie du pays. La libérat ion de l'opposante Aung San 
Suu Kyi génère un souffle d'espoir en Birmanie. 
Toutefois, cela ne signifie pas que la junte militaire 
compte abandonner le pouvoir. Elle n'est pas la seule 
militante de ce genre, l'académicien soviét ique 
Andreï Sakharov, militant pour les droits de l'homme 
et prix Nobel de la paix en 1975, fut  exilé de force à 
Gorki en 1980 puis libéré en 1986. Les opposants 
polonais Adam Michnik et Jacek Kuron, furent 
emprisonnés pendant 6 ans avant d'être libérés en 
1984, leur fermeté fut récompensée par un 
changement de régime quelques années plus tard. En 
Chine, c'est au tour de Hu Jia de se battre pour la 
liberté, il est emprisonné depuis 2007 pour 
« incitat ion à la subversion du pouvoir de l'État ».     
                       Leeloo.  
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Book  & Myster

Une forme de vie
     Encore un autre Nothomb à rajouter 
dans notre bibliothèque ! Il lui a fallu peu 
de temps après son roman Voyage 
d'hiver  pour qu'Amélie Nothomb nous 
revienne avec un nouveau pet it  cadeau : 
Une forme de vie paru aux édit ions Albin 
Michel  dans  lequel elle livre une 
correspondance ambigüe avec un soldat, 
également un de ces plus grands fans, 
envoyé en Afghanistan. Au fil des pages, 
on découvre que cet homme, malgré la 
relat ion de confiance qu'il entret ient 
avec la romancière, a bien des choses 
qu'il n'est pas prêt à dévoiler. Je n'en dis 
pas plus au risque de gâcher une fin 

étonnamment Nothomb !                        
                                                 Aribo

Un chant de Noël
     Monsieur Scrooge était  un vieil avare détesté 
de tous jusqu'à la veille de Noël, où un de ses 
proches amis fait  son apparit ion devant sa porte. 
Jusque là, quoi de plus banal. Cependant, celui-ci 
est décédé. C'est sous la forme d'un spectre que 
son ami, Jacob, va le mettre en garde avec trois 
autres esprits, de son comportement qui pourrait  
lui causer sa perte. A la base, on pourrait  qualifier 
Un chant de Noë paru aux édit ions Folio Junior 
mais égalment  comme un simple conte pour 
enfants écrit  par Charles Dickens. Seulement, 
derrière cette histoire innocente d'un vieux 
grincheux associable qui, par une nuit  d'hiver, va 
se voir complètement changer, se cache une 
morale profonde qu'on ne pourrait  saisir qu'en 
voyageant à travers les pages du roman. Un livre 
qu'on pourrait  lire au chaud dans sa couverture en 
attendant  Noël !                                                  
                                       Aribo

Izia
     Izia, c'est la fille qui vient te réveiller le 
matin avec sa guitare et sa voix hurlante. 
Originaire de Paris, elle se passionne très 
tôt pour la musique. C'est en effet à l'âge de 
13 ans qu'elle écrit  une des chansons 
figurant dans son premier album, « Hey 
bitch ». A à peine 18 ans, son album, 
véritable boule d'énergie, a déjà été 
récompensé deux fois aux victoires de la 
musique dans la catégorie album pop/rock 
de l'année et la révélat ion musicale 2010. 
Un nouveau talent de la scène rock 
française, sur lequel il serait  peut-être 
temps de jeter une oreille si ce n'est déjà 
fait  !                                                  Aribo

Yodélice
   Souvenez-vous de  ce mec qui se promenait  
dans les bois en jouant de la guitare, se 
plaignant de son mal du dimanche. Vous avez 
reconnu, je parle évidemment de Yodélice et 
du clip de « Sunday with a flue ». Il revient 
avec un nouvel album, sort i le 25 octobre 
2010, nommé Candioid. Maxime Nucci (le 
vrai nom de Yodélice) nous emmène a 
nouveau dans un monde complètement barré 
notamment dans son nouveau clip « More 
than meets the eyes » où Marion Cotillard 
fait  son apparit ion... cachée dans un œil 
géant ! Si l'album est aussi bon qu'il n'est 
étrange, il faudrait  le rajouter dans nos mp3.   
                                                            Aribo

L'album  attendu !
    Les Red hot ont failli se faire 
attendre ! En effet, après quatre années 
d'absence, le groupe s'est remit  au boulot 
depuis juillet  avec un pet it  nouveau dans 
le groupe, Josh Klinghoffer, remplacant 
du guitariste John Frusciante qui 
visiblement a déjà conquis le groupe : 
"Josh est une vraie force créatrice" 
d'aprés le chanteur. La date de sort ie du 
prochain album reste encore assez vague. 
Espérons que l'at tente aura valu le coup ! 
Cela dit , on ne doute pas du talent de nos 
musicos californiens !                               
                                                      Aribo

Mais moi je l'aime
      Mais mois je l'aime est un manga en 
deux tomes crée par Uktara Yoshizumi 
paru chez Glénat. C'est un manga de type 
shojo idéal pour les adolescentes amatrices 
de comédies romantiques et de romans à 
l'eau de rose. C'est l'histoire d'une 
lycéenne : Mokka Konno qui s'éprend du 
jeune et beau Yoshii. Le problème est ainsi 
posé : Yoshii ne sort  seulement qu'avec les 
étudiantes déjà en couple et les rejette dés 
que celles-ci quit tent leurs pet its copains 
pour lui. Une histoire d'amour légère, 
idéale pour celles qui n'aiment pas les 
histoires trop compliquées. Les dessins 

sont bien faits et la lecture est simple.        
              Leeloo

Musicalement vôtre



Harry Potter, enfin la suite !
A tous ceux et celles qui suivent le célèbre 

sorcier « Harry Potter» , le dénouement est proche. Le 
premier volet du dernier film est enfin dans les salles 
depuis le 24 Novembre. Tiré du célèbre roman 
fantastique de J.K.ROWLING Harry Potter et les 
Reliques de la Mort va tenir en haleine jusqu'à l'été 
prochain de nombreux jeunes afin de savoir si oui ou 
non ce héros hors du commun parviendra à battre son 
ennemi de toujours : Lord Voldemort. Entre amour, 
déception, course poursuite et la recherche incessante 
des Horcruxes, ce film nous montre que nos héros ont 
bien grandi depuis leurs débuts à Poudlard. De 
nouveaux sentiments les envahissent tel que l'amour, la 
jalousie... mais Harry ne perd pas de vue la vengeance de 
la mort de ses parents ainsi que Voldemort qui cherche 
toujours à démontrer sa supériorité face à cet adolescent 
pas si banal que ça. Dans ce volet plus époustouflant 
que tous les précédents réunis, Harry et ses amis 
Hermione et Ron ne vont plus à Poudlard et partent à 
l'aventure afin de terminer le travail commencé par 
Dumbledord. Voldemort est plus présent qu'auparavant 
et plus fort que jamais avec un pouvoir étendu sur le 
Ministère de la Magie. De nouveaux lieux apparaissent 
ainsi que de nouveaux personnages plus fantastiques les 
uns des autres. Nos trois jeunes héros doivent à tout 
prix réussir. La suite et fin va être attendu avec 
impatience par tous ceux et celles qui les suivent depuis 
maintenant plus de dix ans.                                     Camalou

Elle s'appelait Sarah
«  Elle s'appelait Sarah »  est un film 

racontant l'histoire d'une journaliste américaine qui 
avec sa fille et son petit ami, Bertand, s'installe dans 
un appartement du Marais à Paris. Cet appartement 
fut d'abord la propriétée de la famille du conjoint. 
Tout se passe bien jusqu'à ce que la jeune femme, 
prise de curiosité, se renseigne sur cet appartement. 
En effet beaucoup de familles juives ayant été 
déportées et notamment emmenées au fameux 
vélodrome d'hiver, «  le vel d' hiv' » , habitent les 
appartement du Marais. Elle apprit l'existence d'une 
famille juive, qui justement habitaient sa demeure 
actuelle. Elle entreprit des recherches et découvrit, 
non sans suprise, que les deux enfants, Sarah et son 
petit frère Michel ne sont répertoriés dans aucun 
camps de concentration ni même d'extermination. Là 
commence alors une recherche laborieuse pour la 
journaliste afin de retrouver la trace des deux 
enfants. J'ai trouvé ce film très beau. Il nous fait 
prendre conscience du rôle que les français ont joué 
pendant l'occupation. Laissant de côté la glorieuse 
résistance. Il nous présente les actions perfides 
auxquelles les collaborateurs ont pris part.                   
                                                                                      Leeloo

Le secret de Charlie
«  Le secret de Charlie »  est l’histoire 

d’un grand frère : Charlie St Cloud qui perd son 
frère Sam dans un accident de voiture. Avant sa 
mort, ils avaient tous les deux passé un pacte : ne 
jamais abandonner l’autre, quoi qu'il arrive. Chose 
promise, chose dûe : à chaque coup de canon qui 
annonce le coucher de soleil, il rejoint Sam dans la 
forêt pour jouer au base-ball. Malheureusement, une 
jeune femme va venir pertuber ce pacte : Tess. 
Charlie perdra-t-il son petit frère pour toujours ou 
szura-t-il combiner l’amour d’une jeune femme et 
l’amour de son petit frère ?
Le rôle de Charlie est campé par Zac Efron. Pour 
chacun d’entre nous, Zac est un acteur pour 
midinettes, qui ne fait que des films à succès tels 
que la trilogie «  High School Musical » . Nous
pouvons presque dire que dans  «  Le Secret de 
Charlie » , il a un rôle à contre emploi. Il n’y a pas 
de danse, ni de Wildcats mais de la mer et des 
voiliers. Le premier rôle cent pour cent dramatique 
pour Zac Efron. C’est un film bouleversant entre 
réel et irréel. 
Le DVD sort prochainement.              Alix

Pop corn & cie

Expo/Concert : que s'est-il passé ?

« Peace, Love & Soul »
Nous avons toutes et tous entendus «  Je ne suis qu’un 

soulman/ Ecoute ça baby/  je ne suis pas un superman/  loin de là/
… »  ou encore cet été, nous n’avions que «  Seven Nation army »  en 
tête par son rythme entraînant. Vous avez sans doute reconnu Ben 
l’oncle Soul ?! Ce jeune homme a fait l’ouverture mardi 23 
novembre 2010 du festival «  Jazz en ouche »  à l’Aigle (61). Le 
concert commence calmement, mais dès qu’une musique entraînante 
débute et que les choristes hommes se mettent à enchaîner des pas de 
hip-hop, le public se dandine. Après une heure, toute la petite salle 
de Verdun, ne se repose plus sur ses pieds. Le show va de surprise 
en surprise. Les choristes, les musiciens et Ben sont très complice 
avec le public. Entre eux également, il y a une complicité, la star de 
la soirée Benjamin Duterde (alias Ben l’oncle Soul) part de la scène 
pour laisser la place à ses deux choristes qui ont une voix 
époustouflante. Deux  heures plus tard, le concert est  fini  mais ce 
fut une soirée mémorable autant pour les musiciens que pour le 
public. Les deux choristes font tout un jeu pour accueillir le 
soulman. Il chante une chanson (Petite Sœur) et la foule est 
entraîner dans un flash mob  (ndl rassemblement d’un groupe de 
personnes dans un lieu public pour effectuer une danse) que Ben 
filme et mettra le soir même sur le réseau social Facebook. C’est un 
dur départ de la scène mais de bonnes nouvelles nous sont 
annoncées : l’album Seven Nation Army est double disque de 
platine. Le dernier mot de Ben l’oncle soul sera «  Peace, Love & 
Soul » . Le disque ou une place de concert sont une excellente idée 
de cadeau si vous aimez la soul. Pour plus d’ informations vous 
pouvez vous rendre sur le site suivant : 
http://ben-music.artistes.universalmusic.fr/ .                                     Alix

 Le Versailles du XXI   ème siècle
Mais que s’est-il passé ? Un lapin blanc et un lapin rose entourant la statue 

de Louis XIV dans le Salon de Vénus, un bouddha perché sur une grenouille dans le 
Parterre d’Eau ! Versailles aurait-il été envahi pas les mangas ? Et bien non, c’est 
l’exposition de l’artiste Takashi Murakami qui a exposé du 14 septembre jusqu’au 12 
 décembre 2010 ses œuvres à Versailles. En effet Louis XIV, grand mécène,  n’a cessé 
d’accueillir durant son règne (1653-1715) les plus grands scientifiques et artistes de son 
temps dans son château. C’est dans cette logique que l'Établissement public du musée et 
du domaine national a permis à Murakami d’exposer ses œuvres surprenantes mais qui n’en 
sont pas moins prodigieuses. S'inspirant des traditions de son pays, notamment des 
mangas, Murakami et son imagination débordante nous proposent un univers étonnant et 
magique. Imagination débordante qui d’ailleurs a été vivement critiquée par la presse et sur 
le net, notamment dans Le Monde où Harry Bellet a déclaré «  travail du japonais apparaît 
enfin dans toute sa lumière : grotesque. »  Une description injuste mais surtout hâtive car 
depuis le début de l’exposition énormément de personnes (plus qu’ il n’en était  attendu) 
sont venus apprécier cet art prodigieux.... et cela plait ! Bien que le décalage entre le site 
historique et les œuvres exposées soit énorme cela ne choque pas, et même plus, on serait 
tenté de dire que cela se fond bien dans le décor. En effet on peut remarquer que Murakami a 
réalisé un réel travail sur les couleurs qui sont parfaitement adaptées à la pièce dans 
laquelle les œuvres sont présentées ; par exemple dans le Salon d’Apollon, où est exposé 
un lion qui a certes un double visage mais qui est entièrement doré et qui  par conséquent 
va très bien dans le décor rouge de la pièce. Enfin, une exposition qui mérite d’être vue 
même par les plus conservateurs d’entre nous ! (Clin d’œil aux partisans du FN qui ont 
injustement pollué par des propos diffamatoires l’exposition, Murakami et le dirigeant du 
musée). Il faut abandonner ses aprioris et se laisser emmener dans l’univers merveilleux de 
ce nouveau Versailles. Et comme on dit «  il faut gouter avant de dire que l’on n’aime pas »  
Donc goutez, et à coup sur vous aimerez. Et quand une exposition vous semblera étrange 
ne portez pas de jugements hâtifs et lancez vous !                                        S.C 



                     

  

La presse a bien du travail dans ce monde de plus en plus 
corrompu. Elle est la lumière que certains essaient de couvrir quand 
celle-ci éclaire leurs mensonges. La voix du peuple, la clé du savoir, le 
cri de révolte, la défense des droits de l'Homme; la presse est une 
rebelle qui est bien décidé à garder les yeux ouverts et à jeter une 
oreille là où il ne faudrait pas écouter. Elle veut aller au delà des 
frontières pour éclairer les pays plongés dans l'ignorance mais elle 
n'est pas toujours bien reçue. En effet, combien de reporters y ont 
laissés leur vie ou sont tombés entre les mains d'un gouvernement 
corrompu? On pourrait donner bien des noms comme Stéphane 
Taponier et Hervé Ghesquière enlevé depuis un an en Afghanistan par 
les chefs talibans. Paradoxalement, la presse fait face à la censure même 
dans les pays démocratiques, où certaines informations sont 
soigneusement filtrées tel des bactéries qui pourraient faire imploser un 
système défaillant. 

Ainsi, ne nous contentons pas d'écouter Claire Chazal 
confortablement assis dans notre fauteuil derrière notre télévision car 
Claire Chazal ne lis, qu'un prompteur qui n'est pas toujours le reflet de 
la réalité. Écoutons la radio, regardons des films (et pas n'importe 
lesquels !), lisons la presse et pas n'importe laquelle, pas celle qui 
envahit nos marchands de journaux et qui ensevelit les vrais magasines 
sous un océan de vanités, de mensonges et de rêve,  celle qui ne nous 
apporte aucune information, en tout cas intéressante. Souvenez-vous, 
avant l'ère de ces magasines, une presse qui ne connait vraiment pas la 
crise, on lisait d'autre journaux, comme le Figaro qui eux traitent de 
vrais sujets.                                                                                                     Aribo

Clin d'œil sur la presse

Le mystère de la Famille Romanov
Juillet 2007. 

Après 17 ans de fouilles et de recherches, les restes des deux corps manquants 
de la famille Romanov sont retrouvés puis analysés. Ce chapitre clore définitivement 
l'incroyable histoire de cette famille ainsi que le mystère entourant la dernière fille : 
Anastasia. Nous sommes le 17 Juillet 1918, à Ekaterinbourg, petite ville située dans 
l'Oural. Il est 04h30, lorsque dans la maison Ipatiev, les membres de la famille royale de 
Russie, les Romanov ainsi que quatre de leurs domestiques sont sauvagement assassinés 
par les révolutionnaires russes. Les Bolcheviks, sous ordre de Lénine, doivent faire en 
sorte que personne ne puisse jamais retrouver les cadavres, ni les reconnaître. Dans la hâte 
et le désordre, on découpe les corps en morceaux, on leur plante des coups de ballotines 
dans le visage, on les brûlent à l'acide sulfuriques. Pour finalement les enterrer, non loin de 
la maison. Cette nuit-là, dans le calme et l'indifférence de tous, sont tués Nicolas II, 
Alexandra : sa femme, leurs quatre filles : Volga, Tatiana, Maria et Anastasia ainsi que leur 
dernier fils, le tsarévitch Alexis. A l'annonce de ce drame, les Russes restent stoïques. C'est 
une autre affaire qui les tiendra en haleine pendant plusieurs années. Le 17 Février 1920, 
au bord d'un canal de Berlin, est repêchée une jeune fille. Elle n'a aucun papier sur elle, et 
ne parle pas. Pendant deux ans, internée à l'Institut Dallforf, elle ne dira rien. Puis un jour, 
elle affirmera être la grande duchesse Anastasia, dernière fille de Nicolas II et d'Alexandra. 
Elle aurait, par miracle, survécue  au massacre de sa famille. Plusieurs éléments se 
contredisent alors. La jeune fille ne s'exprime qu'en allemand, langue que la grande 
duchesse avait en horreur. Elle ne parle pas un mot de russe, de français ou d'anglais ! Mais 
elle donne des détails sur la vie quotidienne des Romanov  avec une exactitude 
ahurissante. Mais comment aurait-elle pu échapper aux Bolcheviks dans cette nuit du 16 au 
17 Juillet 1918 ? Son récit est le suivant. Les bijoux qu'elle portait aurait empêchait les 
balles de transpercer son corps. Un de ses bourreaux, pris de pitié pour elle l'aurait sauvée. 
Elle aurait ensuite été recueillie par un monarchiste et ils auraient gagné tous deux la 
Roumanie. On demande alors à des proches de venir vérifier les propos de cette jeune 
personne. D'abord, une domestique, en la voyant s'exclama : «  Elle a les yeux du Tsar ! »  . 
Et en effet, Anastasia possédait les mêmes yeux que son père. Mais l'ancienne Impératrice 
douarière, mère de Nicolas II affirma en voyant sa prétendue petite-fille : «  Vous n'êtes pas 
la grande duchesse Anastasia ! »  . En secret, des descendants des Romanov, engagent un 
détective pour trouver l'identité de cette femme. Il s'agit en réalité de Franziska 
Schwanzkowska. Ouvrirère Polonaise, elle a été blessé en 1916 par une explosion qui a 
entraîné des troubles de la mémoire. Son ancienne logeuse la  reconnaît. Mais pourquoi 
avoir imaginé une telle histoire ? A l'institut Dallforf, la voisine de lit de Franziska lisait 
des revues concernant l'assassinat des Romanov et trouvait que cette dernière ressemblait 
étrangement à Tatiana et à Anastasia. De plus, toute la fortune de la famille était alors en 
jeu. Soutenue jusqu'au bout par un petit groupe de personne, elle meurt en 1984 aux Etats-
Unis. Son incarcération empêchant alors tout test ADN, son mensonge ne peut être prouvé 
scientifiquement. Mais les Romanov n'ont pas fini de faire parler d'eux, loin de là. Dans les 
années 1960, un géologue, Alexandre Avdonine, se lance à la recherche des restes de la 
famille. Il est rejoint dans sa quête par Gueli Ryabov, écrivain et cinéaste. Tous deux,  
trouvent en 1979  des crânes près du puits de mine de la Villa Ipatiev. Pendant plus de 10 
ans ils ne disent rien, à personne et décident de ne plus toucher aux ossements. Mais après 
leurs révélations, le 11 Juillet 1991, des restes sont retrouvés et analysés. Il s'agit bien de 
la famille Royale de Russie ! Quatre-vingt ans après le massacre, les corps sont inhumés le 
17 Juillet 1998 en la Cathédrale Saint Pierre et Paul, à Saint-Pétersbourg. Présent lors de 
cette cérémonie, le Président Russe, Boris Eltsine présente officiellement ses excuses à la 
famille. Mais un nouveau rebondissement fait son apparition:  il manque deux corps dans la 
petite annexe de la Cathédrale où reposent la famille. Le corps du tsarévitch n'a pas été 
retrouvé, ainsi que le corps d'une des filles. Il s'agit soit de Maria ou d'Anastasia ! Le 
mystère est de nouveau sur toutes les lèvres. Alors que de nouvelles recherches sont 
menées, la Russie renoue petit à petit avec son passé. Les membres de la famille sont 
canonisés et deviennent des martyrs en 2000. Une fresque monumentale les représente 
rejoignant le paradis, dans la gare d'Ekaterinbourg. Sur le site de la villa Ipatiev, un 
monument de bronze est dressé. Nous voyons la famille descendre l'escalier qui les a menés 
à leur mort. Le 29 Juillet 2007, le voile est enfin levé. Le corps du Tsarévith est retrouvé. 
Avec lui, celui de sa soeur, Maria. Ils rejoignent leur famille peu de temps après. La 
conclusion est la suivante : tous les membres de la famille ont été assassinés ce 17 Juillet 
1918 mais leur histoire, finie depuis peu, a permis à la Russie de reconnaître les Romanov 
comme de véritables acteurs de son Histoire.                                                                       Laura S. 

Rubrique consacrée aux énigmes de 
l'Histoire

Histoire d'apprendreLa presse : un combat de tous les jours

                
Le FIGARO :  l'ancêtre des quotidiens.

 L'ainé de la presse française,  Le Figaro existe déjà depuis 
1826 et a été créer par Maurice Alhoy et Etienne  Arago afin de faire 
face à la censure de la monarchie absolue mais il est malheureusement 
publié avec de nombreuses interruptions. Baptisé du nom d'un 
personnage de la pièce de Beaumarchais il permet de faire rire et soumet 
de nombreuses allusions politiques contre les royalistes. A chaque 
parution l'épigraphe «  La vérité, quand même ! ... »  provoque un peu 
plus en détournant le célèbre «  Vive le roi, quand même ! »  des 
royalistes. Il est ainsi leur adversaire le plus redouté. Indépendant 
d'esprit, il se montre très critique face à la monarchie de Juillet. A partir 
de 1832 il est racheté par les absolutistes pour contrer les fronts 
satiriques menés par d'autres journaux comme La Caricature. Il perd 
par la même occasion son inventivité satirique. Le journal est surtout 
parisien et littéraire et permet au lecteur de se retrouver à travers des 
rubriques chroniques tout en se sentant mis dans la confidence et ainsi 
avoir un sentiments de privilégiés. Journal de droite dans lequel 
George Sand, Balzac, Baudelaire, Alexandre Dumas, les frères 
Goncourt... se sont illustrés et ont contribué de nombreuses manières et 
ont ainsi ajouté leurs pierres à l'édifice de cet ancien de la presse 
mondial. En 1866 durant la «  Belle époque »  il devient quotidien et il 
connait son âge d'or grâce à la bourgeoisie française qui se reconnaît 
dans celui-ci. 

Ainsi, si cela ne vous ai jamais arrivé de fourrer votre nez 
dans un journal tel que le Figaro, pourquoi ne pas essayer de vous y 
intéressez, peut-être y trouverez-vous une lecture intéressante d'autant 
plus qu'il existe plusieurs versions telles que Figaro Madame et Le 
Figaro économie avec ces célèbres pages saumon.
                                                                                                                 Camalou

 Faire un journal du lycée sans prendre l'initiative de parler de la presse serait comme se lancer dans la création d'un 
plat difficile sans avoir pris la peine de lire la recette ! C'est pour cela qu'à chaque numéro, nous consacrerons un 
article pour parler de la presse en France mais aussi dans le monde. 



CONTRE
La couche lavable est un système de couches à la mode conçue à la manière 

du lange et de la couche jetable réunies  : comme le lange elle est lavable, comme la 
couche jetable elle est pratique et plus facile à mettre que le lange. Toutefois malgré 
l'aspect aussi bien économique que écologique qui est, il faut bien l'admettre,  intéressant 
je pense que la couche lavable présente des défauts non négligeables et je suis par 
conséquent contre.Bien qu'elles sont plus économiques, l'investissement de base est 
assez onéreux, par exemple :  le pack comportant 15 couches lavables (en sachant qu'il en 
faut au moins dix pour tenir la cadence), 5 doublures, 3 culottes de protection et trois 
rouleaux de papiers de protection pour aller chercher les selles coûte environs 250 euros. 
De plus ce genre de couches nécessitent d'être de bonne voir très bonne qualité, en effet 
dans le cas contraire les couches fuient et irritent la peau de bébé.  Enfin la couche lavable 
est contestable du point de vue social, l'entretien est énorme, on passe sa journée à laver 
et faire sécher les couches, c'est long et pénible. Elisabeth Badinter, philosophe et 
féministe française décrit la couche lavable comme un retour à la femme d'avant qui passait 
son temps à faire le ménage et elle n'a pas tort. Elle annonça d'ailleurs le 11 février 
dernier : "On fait passer nature avant les libertés féminines (…) ces couches jetables 
ont été un des aspects de la libération des mères". En effet, les femmes étaient libérées de 
leur lessives interminables mais voilà que l'on y revient... Il est compréhensible que l'on 
veuille protéger la planète mais dans ce cas pourquoi pas des couches jetables 
biodégradables ? L'écologie et le féminisme ne sont pourtant pas indissociables.                  
                                                                                    Leeloo

POUR
Je pense que la couche lavable est un produit prometteur: tout 

d'abord, il est indispensable de préciser que d'un point de vue écologique, la 
couche lavable est indéniablement plus respectueuses,  de l'environnement que 
sa cousine jetable puisque, comme son nom l'indique, elle est lavable et non pas 
jetable. De plus, bien que l'investissement de base est relativement cher, à la 
longue elle est moins chère que les couches jetables : une quinzaine de couches 
lavable durent aisément plus de cinq ans. Elles sont également plus 
respectueuses de la peau de l'enfant. Il est indispensable de savoir que 
l'utilisation de couches jetables génère plus d’une tonne de déchets résidus par 
enfant jusqu’à l’âge de deux  ans et demi, âge moyen de la propreté chez un 
enfant. Autant de déchets à éliminer, stocker, incinérer engendrent un coût 
énorme pour la collectivité en retraitement et collecte d’ordures. Pour fabriquer 
ces tonnes de couches jetables, ce sont des millions d’arbres abattus et une 
déforestation qui va en grandissant. Les fibres de coton utilisées sont naturelles 
(aucun produit chimique), 100% hypoallergéniques et laissent respirer la peau 
de bébé. Entre sa naissance et ses trois ans, si on choisit les couches lavables, 
on dépensera autour de 650 euros au total soit  60% de moins que le budget des 
couches jetables sur la même période, ce qui est d'un point de vue économique 
très intéressant. De plus l'association Green Peace a révélé un rapport avec des 
produits nocifs dans les couches jetables (polychloroprène en 1967, dioxine en 
1989, benzol en 1988, TBT en 2000). Outre cela les couches jetables  mettent  
entre 300 et 500 ans à se décomposer et utilisent des ressources nécessaires à 
notre bien-être, telles que les arbres et le gaz naturel, qui sont des énergies non 
renouvelables.

                   Leeloo et Camalou

L'huile de palme
Saviez-vous que la plupart des aliments que vous consommez 
sont issus d'huile de palme ?Mais que savez-vous de l'huile de 
palme ?Avez-vous déjà entendu parler de l'huile de palme ?
Pourtant vous en utilisez tous les jours, sans le savoir. La 
présence d'huile de palme est dans une multitude de produits 
alimentaires. Comme dans les chips (61%), pâtes à  tartiner 
(49%), viennoiseries (47%), soupes (43%), biscuits (26%) et 
plats cuisinés (20%). C'est une matière grasse qui envahit vos 
assiettes. D'autres part, on la retrouve dans les lessives, les 
peintures et  les cosmétiques. Cette huile est en revanche la cible 
des nutritionnistes (entre autre sur sa teneur en acide gras 
saturés) et des associations écologistes .
Aujourd'hui, c'est l'huile végétale la plus consommée au monde. 
La production mondiale est en forte croissance. Sa production 
était de 11 millions de tonnes en 1995 et de 45 millions de 
tonnes en 2009. Elle a donc quadruplé en 20 ans. Le palmier à 
huile est le plus productif des oléagineux. Son or vert est le 
moins cher du marché. 
Certaines associations comme Greenpeace et WWF dénoncent la 
disparition de la forêt primaire (souvent localisée en Indonésie 
et en Malaisie) et d'une perte de la biodiversité dans cette région 
du Monde. Certains espèces sont menacés,  notamment les orang- 
outans qui se voit délogé,  part cette déforestation... Maintenant 
que vous savez cela, pouvez-vous encore consommer cette 
huile ?                                                                                         Sarouche  

HELP ME !

 Les internes ont depuis le début de l'année une présentation sur un Globe-
trotteur qui a fait parti du personnel de notre lycée : Guillaume CALU. Globe 
Trotteur consiste à faire découvrir  aux internes son expérience de glober troteur qu 'il vécu 
pendantt 14 mois lors de son voyage de noce à vélo sur plus de 17 000 km parcourus 
autour du monde d' une manière plutôt originale. Avis aux intéressés, un livre est 
disponible au CDI.
Voici quelques impressions des internes à la suite du diaporama qui leur a été diffusé : « Le 
16 Novembre, les internes ont assisté à un diaporama d'un voyage autour du monde par 
Guillaume CALU (responsable technique du lycée PDN) . M. CALU nous a conté avec 
maintes explications ses périples au Canada, en Amérique, au Japon, en Chine, en 
Indonésie, au Maroc, en Espagne avant de revenir en France. » Clara ; « Ce diaporama 
nous a montré la beauté des paysages et nous a expliqué les coutumes et les traditions de 
chaque pays. » Ludo ; « Le diaporama nous a beaucoup instruit. Nous avons pu 
découvrir le monde entier grâce à G. CALU.(...) Le fait de nous faire partager ce moment 
qui est unique dans une vie, nous donne envie de réaliser quelque chose à notre tour. » 
Bénédicte
Depuis la diffusion de ce diaporama, le 7 Décembre les internes ont découvert et mangé un 
repas Peul originaire d'Afrique. Ce repas consiste à manger avec les mains dans un plat 
unique (composé de riz principalement) partagé entre toutes les personnes présentes. Après 
s'être laver soigneusement les mains les élèves se sont mis à table autour de ce repas sans 
aucun couvert. Ils ont alors tous les dix jetés les mains dans le plat en ne réussissant à 
manger qu'un ou deux grains de riz à chaque bouchées. M. CALU leur a alors montré la 
technique adéquate et cela leur a paru beaucoup plus facile . Le dessert était composé d'une 
crème Mont Blanc, la manger s'avéra être une tâche plus difficile, mais pris au jeu ils ont fini 
leur repas.
L'équipe de la restauration et Madame GABARET sont remerciées par tous pour la 
préparation et la réalisation de ce repas hors du commun.

           Clara A. & Camalou

Globe Trotteur

Les élèves autour du plat 
où se trouve leur repas 
composé de semoule.



 

Les joueurs des deux équipes , accompagnés de leurs entraîneurs.

La Coupe Davis est le seul tournoi de tennis où les 
joueurs sont en équipes. Une équipe qui défend son pays. En 
2010, la grande finale se jouait à Belgrade, à la Beogradska 
Arena et opposait la France à la Serbie. Le 3 Décembre se 
jouaient deux simples, un double le samedi et pour finir en 
beauté, deux simples le dimanche 5 Décembre. Peu avant le 
match décisif de cette finale de Coupe Davis, le capitaine de 
l'équipe Serbe, Bodgan Obradovic, a fait le choix de changer de 
joueur pour le dernier simple. Ce changement a été fatal pour 
l'équipe de France et l'a mené à sa défaite. 

Tout avait  pourtant commencé sur les chapeaux de 
roues pour les Français, le premier point leur étant accordé. En 
effet, Gaël Monfils a brillé lors de ce premier simple contre 
Janko T issulaire ce vendredi 4 Décembre. Le leader de l'équipe de 
France a remporté ce match en seulement trois pet its sets (6-1 ; 
7-6 ; 6-0). En sortant du cours, Gaël Monfils a déclaré : « Je suis 
vraiment content, j'ai bien su gérer mes émotions. Janko était 
très crispé en début de match, j'ai joué ma chance à fond » .

Simon, Llodra, Forget, Gasquet, Monfils et Clément

L'euphorie du public français l'avait  alors remporté 
sur le public serbe. Mais cette euphorie fut  de courte durée 
lorsque le héros National, Novak Djokovic, est entré sur le 
cours peu de temps après la fin du premier simple. Le n°3 
mondial a su faire prévaloir son rang de favori en ne laissant 
aucune chance au Français Gilles Simon en le battant aussi en 
trois sets (6-3 ; 6-1 ; 7-5), il permet ainsi à la Serbie de 
remonter à la hauteur de la France en égalisant à un point 
partout. C'est un Gilles Simon déçu qui dira après le match : « Je 
perds la première bagarre et après je me perds un peu, je me 
trompe dans mes choix » .

Le public serbe qui avait  été jusque là fair-play et 
avait  presque surpris les français par son comportement, s'est 
montré beaucoup moins symphatique lors du double de samedi 
en sifflant les Français lors de leurs services, obligeant même 
Janko T ipsarevic à prendre le micro pour mettre les points sur 
les «i». Ce double était  t rès attendu. D'un côté, Arnaud Clément 
et Michaël Llodra, le duo français qui avait  montré plus d'une 
dizaine de fois son talent et sa coordinat ion. De l'autre, une 
première pour ce duo serbe, Nenad Zimonjic, n°3 mondial au 
rang des joueurs de double, et Viktor T roicki. Le combat 
promettait  d'être magnifique, et ça a été le cas. Menés deux 
manches à rien, les français ont finalement battu les serbes 
après 4h30 de jeu (3-6 ; 6-7 ; 6-4 ; 7-5 ; 6-4). Mais Michaël 
Llodra s'est montré plus qu'effacé sur ce match et c'est Arnaud 
Clément qui apporte le deuxième point à la France dans cette 
finale et a porté ce double sur ses épaules. 

Il restait  alors deux simples à jouer pour cette dernière 
journée de Coupe Davis. Le premier match de ce dimanche opposait  
les leaders des deux équipes, Novak Djokovic et Gaël Monfils. Le 
Serbe avait  alors une lourde tâche à accomplir pour ramener un point 
à son pays et a souvent sollicité son public pendant le match. Il a 
alors été sans pit ié pour le Français en le battant facilement encore 
une fois en trois sets (6-2 ; 6-2 ; 6-4). Novak Djokovic garde alors sa 
place de héros National pour son peuple.

Mais le véritable héros de cette journée est Viktor T roicki. En effet, 
la grosse surprise de cette finale est ce jeune joueur Serbe, n°30 au 
classement mondial qui remplace Janko T ipsarevic. C'est là 
qu'Obradovic a joué son coup de poker. Car en face, c'est Michaël 
Llodra que le capitaine de l'équipe de France, Guy Forget, a choisi. 
Ce joueur qui avait  prouvé son talent pouvait  se montrer dangereux. 
Mais Llodra ne s'était  déjà pas réveillé pour le double et ne s'est 
malheureusement pas réveillé à temps pour ce dernier match où le 
Serbe a dominé le Français et l'a battu aisément (6-2 ; 6-2 ; 6-3). 
Guy Forget, plongé dans une immense décept ion a déclaré : « On n'a 
pas vu une seule fois la victoire dans ces deux derniers simples. 
Michaël n'a jamais pu espérer l'emporter. Il est tombé sur plus fort 
que lui. Pareil pour Gaël face à Djokovic. C'est très frustrant ».

La Serbie l'emporte donc trois points à deux, Novak 
Djokovic et Viktor T roicki, sont simplement trop forts pour les 
Bleus en ce jour. Et c'est une équipe serbe rasée mais heureuse qui 
brandit  fièrement son premier saladier d'argent. En effet, après la 
victoire de T roicki, un pari a contraint tous les joueurs à se raser 
la tête en guise de victoire. Un scénario funeste pour la France, au 
vu de son avantage pris la veille sur le double. 

       Laura S.

Troicki, Djokovic, Obradovic, Tipsarevic et Zimonjic.

Quelles actualités sportives pour 2011 ?

-Durant le mois de janvier du 13 au 20 a lieu le Championnat du 
monde de Handball dans lequel nos « Experts » sont vivement 
attendus afin de  remettre en jeu leur t it re de 2009 !
Pour suivre en beauté aura lieu également les Championnats du 
monde d'Athlét isme pour lesquels on espère de nombreuses médailles 
grâce au jeune Christophe LEMAITRE qui affrontera alors le 
jamaïcain détenteur de nombreux records : Usain BOLT.
-En ce qui concerne le XV de France, il aura lui aussi à faire ses 
preuves lors de la coupe du Monde de Rugby suite à sa défaite contre 
l'Australie. Pour commencer il affrontera les « All Blacks » qui sont 
dans la même poule que nos Français.
Pour les passionnés du ballon rond il devront attendre avant de voir 
revenir la Coupe du Monde.
De plus nous attendons de savoir avec impatience si oui ou non 
Annecy sera retenue pour les JO d'Hiver 2018.
Un programme à suivre !                                                    Camalou





 
La télé nous le montre bien, les lycéens américains ont trop la 

classe : il n'y a qu'à regarder Dawson, Les frères Scott, High school 
musical et autre séries américaines qui envahissent nos télévisions pour 
le comprendre. Ce sont les seuls élèves qui prennent un bus jaune pour 
aller au lycée ( ça change bien de nos cars Keolys français, ça fait tout de 
suite moins rêver !), qui ont des mégas casiers et en plus un chacun (en 
France, on se bat pour savoir qui va mettre son sac de sport dans le petit 
casier rectangulaire de 5 cm² qu'on partage avec cinq personnes), qui ont 
leurs propres équipes de football américain, de hockey ou encore de 
basketball avec bien sur les pompom  girls (un peu comme nos majorettes 
françaises… mais en plus sexy). Vous l'aurez compris, l'univers des lycées 
français semble être assez lointain de l'univers des lycées américains. 

Les lycées américains et français sont bien différents : par 
exemple, en France, le lycée dure 3 ans. Les classes vont de la seconde à la 
terminale. Alors qu'en Amérique, le lycée dure 4 ans durant lequel on 
passe de  freshman, sophomore, junior et finalement senior. Les lycées 
sont généralement publics et seul 10 % des élèves vont dans un 
établissement privé. En  France, les lycéens suivent plusieurs matières 
imposées par l'Éducation Nationale à l'inverse des américains, qui 
modulent leurs cours selon leurs envies et leurs niveaux. Bien 
évidemment, les matières importantes sont obligatoires pour les 
américains comme l'anglais, les maths... On assiste à différents modules 
comme : le français, l'espagnol, la poterie, le journalisme. Nos journées 
semblent bien longues contrairement en Amérique où les élèves 
commencent à 7h30 et finissent à 14h30. Vous me direz «  La chance ! » . 
Détrompez-vous  car ces courtes journées sont compensées par de courtes 
vacances également. En effet, ils ne partent pas en vacances au mois 
d'octobre, ni en février ni en avril et n'ont qu'une semaine au mois de 
décembre. Entre professeurs et élèves, on se donne des petits surnoms, on 
s'échange les numéros et parfois certains profs reviennent le dimanche 
pour donner des cours particuliers ou simplement pour discuter avec leurs 
élèves. Une petite communauté se forme  autour du lycée, qui a d'ailleurs 
sa propre hymne, les élèves en sont très fiers et sont heureux de s'y rendre 
la semaine mais également le week-end ou pendant les temps libres. Pour 
les français, se rendre cinq jours sur sept au lycée est amplement suffisant ! 
Les lycéens assistent à divers clubs notamment le journal, la fanfare, la 
danse, le club politique, les sportifs qui participent régulièrement à des 
compétitions. Parfois, les lycées ont même leur propre radio voire leur 
propre télé. Vu ainsi, les lycées américains font envie. Après avoir lu cette 
première partie, certains souhaiterons partir illico presto cependant, ne 
faites pas trop vite vos valises,  car la suite arrive !

Cet univers plaisant dans lequel les lycéens américains  
aiment étudier peut-être parfois pesant pour certains. En effet, bien plus 
qu'en France, les lycéens se rangent par clan et n'en ressortent plus. Par 
exemple, les Chearleaders ne  se mélangent pas avec les intellos si ce 
n'est pour finir le devoir de maths, et sont forcément attirées par les 
sportifs. Il règne un esprit de compétitions,  ce qui poussent certains à 
faire des coups bas. D'ailleurs certaines filles souhaitent tellement 
intégrées le clan des «  danseuses en petites jupes »  qu'elles en viennent à 
la chirurgie esthétique. 
 Autant de stéréotypes, de clans, desquels sont exclus certains qui ne 
parviennent jamais à trouver une place dans le lycée. Une ambiance 
parfois intenable et qui pousse à la violence. En effet, combien de fois 
avons-nous entendu parlé de fusillade dans les lycées américains. Je pense 
notamment à celui du lycée Columbine qui a fait douze morts et qui a 
d'ailleurs été porté à l'écran par Gus Van Sant (Elephant) et par Michael 
Moore (Bowling for Columbine). Suite à ces tragédies, les établissements 
ont parfois mis en place  des caméras de surveillances et autres systèmes 
de sécurités. Des évènements qui auraient pu être évités avec un peu de 
vigilance, d'écoute et surtout si les jeunes n'avaient pas accès aux armes 
aussi facilement qu'ils ont accès aux bonbons !
                                                                                                                                 Aribo

Sacré Charlemagne !

L'herbe est-elle plus verte 
dans les lycées américains ?

A vos toques !

La Gastronomie française vient depuis peu d'être élue et 
considérée comme un patrimoine mondial de l'UNESCO. C'est 
pourquoi à chaque parution vous pourrez retrouver une recette 
sympa, facile et originale (et surtout un moyen de vous régalez un 
peu plus tout en vous amusant à le faire vous-même !)

« J'aime la galette, savez-vous comment ? Quand elle est 
bien faite avec du beurre dedans. Tralala...... »

En ce mois de Janvier où nous perdons quelques peu de nos calories avec ce froid 
polaire qui nous envahit il est bon de bien manger et plus encore quand la fête de 
l'épiphanie a lieu. Même si nous ne raffolons pas des galettes nous aimons nous 
retrouver autour de cette dernière afin d'y tirer les rois et d'y passer un bon moment.

Pour réaliser une galette de 8 personnes il vous faut :

100 g de poudre d’amandes
80 g de sucre
80 g de beurre
1 gros œuf 
pâte feuilletée
lait
rhum
De la pâte feuilletée
Sans oublier la fève de votre choix !

Avant de commencer, préchauffez votre four th. 7/210°.                                                     
Mélangez à l’aide d’une fourchette 100 g de poudre d’amandes, 80 g de sucre et 80 g 
de beurre mou jusqu’à ce que le mélange soit bien homogène.                                  
Ajoutez 1 gros œuf battu, puis mélangez bien. Parfumez avec 1 c. à soupe de rhum ou 
d’un alcool de votre choix et mélangez une dernière fois.                  
Sur une plaque allant au four, posez un disque de pâte feuilletée. 
Fouettez un jaune d'œuf avec 1 c. à soupe de lait, puis, à l’aide d’un pinceau, 
badigeonnez, environ 2 cm du pourtour du disque avec ce mélange.                                  
Étalez la crème d’amandes sur toute la surface en vous arrêtant à 2 cm des bords. 
Déposez une fève. Posez le deuxième disque par-dessus et scellez-le en appuyant 
légèrement avec vos doigts sur tous les bords. Dessinez sur la surface, avec la pointe 
d’un couteau, des losanges (ou autre dessin de votre choix du moment que c'est 
beau !) et dorez toute la surface avec le mélange jaune d’oeuf-lait. 
Baissez le four à th. 6-7/190° et faites cuire la galette 35 min environ.
Puis vous pourrez ensuite passez à table.
Cette recette a  été testée et approuvée par les membres de la rédaction !         
                                                           Camalou

La rédaction :
La rédactrice en chef : Arielle B. (1L)
Le comité de rédact ion : Camille G. (1L), Laura S. (1ES), Sarah L. 
(1L), Lucile T.(1L), Caroline E.(1L), Clara A.(1L), Shirlaine R.(1L),
Sullivan H.(1L), sans oublier le sout ien de M. SCHMIT.                  
N'hésitez pas à prendre contact avec l'un de nous à la vie scolaire ou 
directement auprès de M.SCHMIT (professeur de Philosophie) si vous 
désirez part iciper aux prochains numéros selon vos dons, écrivains ou 
dessinateurs. Ce club est ouvert  à tous les niveaux et toutes les sect ions. 
                                                                                         La rédaction

Annonces :

Aura lieu le samedi 29 Janvier à 
Verneuil  au Silo (qui est maintenant bien connu 
de Tous !) un concert avec l'équipe     « Tournée 
Générale » . Ce groupe joue de la chanson 
française  avec un accordéon, une basse et une 
guitare. En première partie interviendra Yoanna : 
jeune chanteuse maniant l'accordéon et chantant 
des textes drôles. Elle sera accompagnée de 
Marion Ferrieu au violoncelle avec qui elle 
partage une vraie complicité sur scène. Le public  
passera à coup sûr une magnifique soirée et est 
d'ailleurs attendu nombreux. Pour plus de 
renseignements  contacter la MJC de Verneuil.

Prochainement aura lieu également l'ouverture d'un nouveau club au 
sein du lycée pour tous les cinéphiles, je pense que  vous devinez aisément 
maintenant. Un club Cinéma est en train de se monter grâce à M. SCHMIT et M. 
MARTIN. En espérant que ce projet aboutira !                                                     Camalou


